

Les rencontres Francopsies : nous y étions !

Thierry Delcourt, Michel Marchand

Après les Rencontres Francopsies de Dakar qui furent l'occasion de témoignages et d'échanges passionnants, j'en atteste pour y avoir participé activement, la 7ème édition, menée de main de maître par Paul Lacaze et son équipe organisatrice, a déroulé un vaste sujet : Histoire et Culture en Méditerranée, Avenir de la Psychiatrie.

Ces 7 èmes Rencontres Francopsies se tenaient à Montpellier du 27 juin au 4 juillet 2012, une semaine entière chargée de nombreuses communications par des intervenants de qualité venant du monde entier. Impossible de tout suivre, d'autant que j'étais très occupé par l'organisation des espaces littéraires qui ont accueilli plus d'une vingtaine d'auteurs. Mais, les symposiums et tables rondes auxquelles j'ai assisté restent des moments forts de pensée partagée autour d'une psychiatrie respectueuse de l'humain et loin des diktats de protocoles aliénants.

Longue vie aux Rencontres Francopsies, qui sont, à mon avis, les seuls échanges mondiaux entre praticiens psychiatres à préserver une teneur humaniste et éthique à ce niveau de qualité, de convivialité et de partage. On ne peut que regretter une certaine désaffection de la part des psychiatres de l'AFPEP – SNPP. Probablement, les dates choisies et la durée des rencontres en ont démobilisé certains ; dommage pour eux car le niveau de qualité des échanges fut tout aussi remarquable que celui que nous avions connu à Dakar, Neufchâtel et lors des précédentes éditions.

Nous attendons avec hâte les prochaines, mais aussi avec tristesse car le nouveau président élu lors de ces dernières Rencontres Francopsies, Antoine Besse, est décédé brutalement à l'aube de son mandat. Je souhaite bon courage à Sofiane Zribi, chargé de prendre la suite des opérations.

Thierry Delcourt

Cette dernière édition des Francopsies (27 juin – 4 juillet 2012) marquera l'histoire d'ALFAPSY par le foisonnement d'interventions et de regards croisés venant de tous les horizons, centrés sur la clinique du sujet au fil de l'histoire de la psychiatrie. Les échanges informels, notamment avec nos amis du pourtour méditerranéen, les rencontres de terrain sources d'inspiration, le Séminaire de l'AFPEP inséré au beau milieu de ces journées, sont venus enrichir plus encore ces rencontres multiples et fécondes.

Un grand coup de chapeau à Paul Lacaze qui a mis toute son énergie et la chaleur qu'on lui connaît pour rassembler tant de talents sous le soleil montpelliérain, sous le signe de Caravage exposé à quelques pas de là, mettant ainsi un point d'orgue magistral à son action fondatrice d'ALFAPSY.

Michel Marchand